

Gratulation zu fünf Deutschzertifikaten

In Oberuzwil und Jonschwil werden seit zwei Jahren in der sogenannten «Quartierschule» Deutschkurse für Migrantinnen und Migranten angeboten. Fünf Teilnehmende durften nun die offiziellen Sprachdiplome im Niveau B1 entgegennehmen. Herzlichen Glückwunsch!

Nach den Herbstferien haben die kostenlosen Deutschkurse wieder gestartet. Die deutsche Sprache ist für das Leben und Arbeiten zentral. Gute Deutschkenntnisse sind auch für Menschen ohne Asylstatus, die schon länger in der Schweiz leben, wichtig. Für den Schuleintritt der Kinder ist es unerlässlich, dass alle Eltern und ihre Kinder Deutsch verstehen und sprechen können.

Unterricht durch Freiwillige

Die Deutschzertifikate bestätigen eine selbstständige Verwendung der deutschen Sprache und entsprechen der Stufe B1 auf der sechsstufigen Kompetenzskala des europäischen Referenzrahmens für Sprachen. In Oberuzwil und Jonschwil unterrichten ein Dutzend Freiwillige. Der Unterricht findet in den Räumen der Schulen der beiden Gemeinden statt. Dank der Offenheit der Lehrpersonen und Schulleitungen vor Ort fühlen sich die Teilnehmenden und die Kursleitenden willkommen und wohl. Die gemeinsame Nutzung der Infrastruktur ist günstig und ermöglicht Synergien.

Kostenloses Angebot

Im Oberstufenzentrum Schützengarten werden aktuell fünf Asylsuchende und 20 Migranten ohne Asylstatus unterrichtet. Die Kinderbetreuung kümmert sich während den Unterrichtszeiten um sieben Kleinkinder. Die Deutschkurse sind kostenlos und finden tagsüber zwischen Montag und Freitag statt. Derzeit werden drei unterschiedliche Kurse mit den Niveaus A1, A2 und B2 angeboten. Der Einstieg ist jederzeit möglich und Interessierte sollten regelmässig am Kurs teilnehmen. Während den Schulferien findet kein Unterricht statt.

Anmeldung

Interessierte aus Oberuzwil melden sich bitte bei Corinne Ménard (E-Mail an cocomenard@hotmail.com oder Telefon 071 565 83 68), Interessierte aus Jonschwil bei Hubert Häller (E-Mail berto.suisse@gmail.com oder Telefon 079 613 12 88). Bei Fragen erteilt auch der Leiter Volksschule Oberuzwil, Gallus Rieger (Telefon 071 950 48 80), gerne Auskunft.

Ausflug ins Kinder-Musical-Theater

Alle Kinder aus den Kindergärten und dem Lernschloss aus Bichwil und Oberuzwil besuchten mit ihren Lehrpersonen im Kinder-Musical-Theater Storchen in St.Gallen die Aufführung «Michel in der Suppenschüssel». Sara Hofmann berichtet.



«Der fünfjährige blonde und blauäugige Michel wohnt auf dem kleinen Bauernhof in Katthult in Schweden. Eigentlich wollte der kleine Lausbub nur den Rest der leckeren Fleischsuppe aus der wertvollen Suppenschüssel ausschlecken, aber was passierte? Er brachte seinen Kopf nicht mehr aus der Schüssel heraus. Aufmerksam verfolgten die Kinder sowie ihre Lehrpersonen, wie nun Michel wieder aus der Suppenschüssel befreit werden konnte. Es blieb nicht nur bei einer «Lausbubengeschichte», sondern es folgten noch weitere ...»

Die 140 Kinder und ihre Begleiterinnen füllten das gesamte Theater und belohnten zum Schluss die 7- bis 55-jährigen Schauspielerinnen und Schauspieler mit einem tosenden Applaus für ihren gelungenen Auftritt. Das war ein tolles gemeinsames Erlebnis!»